Agapanthusfarm

Aktuelles Monatsthema September 2013:

Midnight Blue - Midnight Star

Liebe Besucherinnen und Besucher unserer Internetseiten,

immer wieder für Irritationen sorgen Sortennamen die sehr ähnlich klingen. Ein Beispiel aus der Agapanthuswelt sind die Sorten "Midnight Blue" und "Midnight Star". Schon öfters erreichte uns die Frage, ob es sich hierbei um dieselbe Sorte handele. Beide sind in unserem Schaubestand seit vielen Jahren vertreten.

Um es vorwegzunehmen: Beide Sorten, blau blühend und laubeinziehend, sind sehr ähnlich, aber dennoch unterscheidbar. Wenn sie direkt nebeneinander stehen wird dies eindeutig erkennbar.

Midnight Star ist eine Züchtung der Raveningham Gardens in der ostenglischen Grafschaft Norfolk und seit 1989 bekannt. Deutlich früher kam Midnight Blue in Kultur, nämlich schon Mitte der 1970er Jahre; Angaben über die Herkunft sind widersprüchlich. Ein Problem bei beiden ist es, dass sowohl Midnight Blue als auch Midnight Star in der Vergangenheit mitunter als Samen vermehrt und dadurch zwangsläufig mit einer gewissen Variabilität in den Handel gekommen sind (nur am Rande: unsere Pflanzen dieser Sorten sind ausschließlich durch Teilung vermehrt). Besonders unter dem Namen Midnight Blue werden durchaus sehr unterschiedliche Pflanzen angeboten.

Es ist also nicht leicht, hier von allen anerkannte Referenzpflanzen zum Ausgangspunkt für einen Vergleich zu machen. Unsere Midnight Blue sind schon seit über 20 Jahren im Betrieb, Midnight Star etwa 10 Jahre. Bisher hat noch kein Experte bei uns die Authentizität dieser beiden Sorten angezweifelt, so dass in hohem Maße von Sortenechtheit ausgegangen werden kann. Sofern es Klone der beiden Sorten gibt, handelt es sich jedenfalls um sehr typische Exemplare.

Vom Habitus sind beide Sorten sehr ähnlich, allerdings ist Midnight Star in fast allen Eigenschaften 10-15 % größer als Midnight Blue. Die beginnt bei der Blattlänge, reicht über die Stieldicke bis hin zur Größe der Gesamtblüte und auch der Blütenblätter. Zudem ist die Blüte von Midnight Star deutlich höher (80-90 cm zu 50-60 cm) als Midnight Blue. Das Laub von Midnight Blue erscheint geringfügig dunkler als dasjenige von Midnight Star.

Beide Sorten sind wüchsig, reichblühend und besitzen eine relativ dunkel blaue Blütenfärbung bei einer verhältnismäßig kleinen Gesamtblüte. Bei der Kundschaft ist Midnight Blue trotz der Ähnlichkeit deutlich beliebter. Offenbar wirkt das etwas niedrigere Erscheinungsbild dieser Sorte ansprechender als dies bei der höher wachsenden Midnight Star der Fall ist.

Wie auch immer: Blütezeit beider Sorten ist Anfang-Mitte Juli. Beim nächsten Tag der Offenen Tür in unserer Gärtnerei (voraussichtlich am 5. Juli 2014) können Sie bei Bedarf gerne einen persönlichen Vergleich vornehmen.

Mit herzlichen Grüßen

Ihr Martin Pflaum